

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 24 de mayo de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Hay gran deseo por estudiar música, mas no escuelas públicas

SALUD:

Nacional: Lanzan campaña en 4 mil primarias y secundarias contra alimentos *chatarra*

Internacional: La erupción del volcán islandés terminó

ECONOMÍA:

Estatad: Destinan 36 mdp al agro morelense

Nacional: Reporta ASA pasivos por \$5 mil 708 millones; con Pemex, 68 por ciento de adeudos

Internacional: La regulación financiera le costará cara a Wall Street

POLÍTICA:

Estatad: Agilizarán atención por desaparición de personas

Nacional: Presenta SFP dos denuncias ante PGR por quebranto patrimonial a PEMEX

Internacional: Si BP no hace lo debido será apartada de la operación para frenar la fuga: EU

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica la nota Visitarán UAEM procuradoras universitarias, la cual informa que para compartir experiencias sobre sus competencias, legislaciones y cómo se resuelven diferentes problemáticas, las titulares de las procuradurías de los derechos humanos, universitarios y académicos de tres universidades públicas del país, estarán presentes en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el próximo mes de junio, así lo dio a conocer Jorge Arturo García Rubí, procurador de los Derechos Académicos de la UAEM. Como parte de su programa de difusión, la Procuraduría de los Derechos Académicos (PDA) de la UAEM realiza diferentes actividades para dar a conocer a docentes y estudiantes, los derechos y obligaciones que se establecen en relación con los programas y planes de estudio.

La Jornada Morelos, p.16, (Barbara Hernández).

“Conviven creatividad y lo lúdico en el libro *Momentos de gracia...*”

Con la participación de Alejandro García (UAEM), Alcira Soler (UAEM), Guillermo Peimbert (CRIM) y Alejandro Saldaña como anfitrión, el pasado jueves se llevó a cabo la presentación del libro *Momentos de Gracia, Organizar lo imposible*, en el espacio cultural La Casona Spencer. Lo que inició como una tesis doctoral terminó en un espacio circense altamente completo. La creatividad, lo imaginario y lúdico, sin hacer a un lado la disciplina, invitan al lector acercarse al mundo del Cirque du Soleil.

La Jornada Morelos, p.14, (Manuel Fuentes).

“23 se van a las Olimpiadas Nacional del Conocimiento”

Serán 23 los menores morelenses seleccionados a participar en las Olimpiadas Infantiles Nacionales del Conocimiento, luego de que este fin de semana se realizó el concurso estatal en el que tomaron parte 122 alumnos de primarias, secundarias públicas y privadas. Allí se anunció que los ganadores recibirán como estímulo una serie de visitas a sitios históricos de la Ciudad de México, incluso, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, anunció que el mejor promedio, resultado del examen realizado, será merecedor de una beca con la que podrá continuar sus estudios de nivel medio superior. Fue la Escuela Primaria Benito Juárez de Cuernavaca, la sede del examen donde Rodríguez Martínez felicitó a los niños por su esfuerzo, ya que su participación en esta Olimpiada de Conocimientos demuestra que fueron los alumnos con mejor aprovechamiento escolar del año. Los exhortó a mantener su entusiasmo y gusto por el estudio y pidió a los padres de familia seguir apoyando a sus hijos para que logren sus sueños de ser profesionistas que enfrenten con éxito y felicidad el futuro.

El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5829:23-se-van-a-las-olimpiadas-nacional-del-conocimiento&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Hay gran deseo por estudiar música, mas no escuelas públicas”

Existe gran demanda para las escuelas de música en México, pero el crecimiento de las instituciones públicas no ha estado a la par, reconoce Cuauhtémoc Rivera, director de la Escuela Superior de Música (ESM) del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA). Entre los tres niveles que se imparten (inicial, medio superior y licenciatura) suman 750 alumnos. En 2010, el recinto recibió para su funcionamiento apenas 273 mil 949 pesos, en contraste con el millón 312 mil 783 pesos que tiene de presupuesto para este año el Conservatorio Nacional de Música (CNM), también bajo la responsabilidad del INBA (según datos obtenidos por La Jornada mediante el Instituto Federal de Acceso a la Información).

La Jornada, p.8a, (Mónica Mateos-Vega).

SALUD:

Nacional:

“Lanzan campaña en 4 mil primarias y secundarias contra alimentos chatarra”

Con el apoyo de una red escolar conformada por más de 2 mil mesas directivas de padres y madres de familia, la Secretaría de Desarrollo Social puso en marcha una campaña contra los alimentos *chatarra* en alrededor de 4 mil primarias y secundarias públicas de la capital del país. La campaña considera entablar diálogo con los concesionarios de las cooperativas escolares para que productos de marca sean sustituidos por productos naturales como amaranto, cacao u otros dulces mexicanos que son elaborados con materias primas que producen campesinos *defeños*, dijo el titular de la dependencia, Martí Batres.

La Jornada, p.42, (Bertha Teresa Ramírez).

Internacional:

“La erupción del volcán islandés terminó”

El volcán islandés Eyjafjoell, que perturbó durante un mes el tráfico aéreo internacional, ya no se encuentra en erupción, anunció el geofísico Magnus Gudmundsson, de la Universidad de Islandia, aunque dijo que es muy pronto para determinar si la actividad volcánica se detuvo definitivamente.

La Jornada, p.33, (Afp).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Destinan 36 mdp al agro morelense”

Este año productores agropecuarios se han incorporado al flujo de recursos económicos que por un monto de 36 millones 700 mil pesos, el gobierno federal, a través del Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco), órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), ha destinado para ejercer en cuatro programas, este año en el estado de Morelos. Roberto Ruiz Silva, delegado federal de la Secretaría de Agricultura en esta entidad, después de que el Firco desarrolló actividades de promoción a nivel estatal, destaca la incorporación de productores de los municipios de Miaatlán, Mazatepec, Cuautla, Yauatepec y Ayala en tres actividades sustantivas, siendo estas Proyecto de Apoyo al Valor Agregado de Agronegocios con Esquemas de Riesgo Compartido (Provar); Proyecto Estratégico de Agricultura Protegida (Proap), así como el que se ha establecido en relación con la Tecnificación del Riego.

El Sol de Cuernavaca, (Redacción).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1646080.htm>

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales).

“Perdona 42 mdp Conagua a ediles”

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) condonó un total de 42 millones 723 mil 881 pesos a ocho municipios de Morelos del adeudo por el uso de aguas nacionales, que comprende el no pago de 2007 y años anteriores. El delegado del organismo Cuenca Balsas, Juan Carlos Valencia Vargas, señaló que después de que el Congreso aprobó un acuerdo mediante el cual se les permitió adherirse a la Ley de Coordinación Fiscal, explicó que les condonaron lo que debían y se obligan a pagar la deuda de 2008 y 2009. Los municipios que se adhirieron a la ley y aceptaron ponerse al corriente son Jiutepec, Jojutla, Puente de Ixtla, Temixco, Zacatepec, Yauatepec, Yecapixtla y Axochiapan, de los cuales los cinco primeros pertenecen a la cuenca del Río Apatlaco.

Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).

“Pérdidas de hasta 600 mil pesos en Sistema de Agua”

El Sistema de Agua Potable de Temixco presenta un 35 por ciento de rezago en materia de recaudación, situación que en términos económicos representa pérdidas hasta por 600 mil pesos mensuales. René Bahena, como encargado del área de Planeación del Sistema de Agua Potable de Temixco, hizo saber que en el municipio existen 20 mil tomas, que operan con un rezago promedio del 35 por ciento en materia de recaudación, y en términos económicos, esta deficiencia llega a representar un monto de 600 mil pesos al mes, mismos que deja de percibir el organismo descentralizado.

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1646059.htm>

“Se aprobó en Cuernavaca el programa de obras del 2010”

Con el apoyo de los participantes, fue aprobado el Programa de Obras 2010 del Ayuntamiento de Cuernavaca, en el que se contempla la ejecución de pavimentación de arterias, introducción de drenaje, ampliación de redes de electrificación y otras acciones de un universo de mil 800 peticiones formuladas por la ciudadanía de la capital, en el marco de la Asamblea Plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal de Cuernavaca, en el que participaron funcionarios y representantes de organismos ciudadanos. Al hablar a nombre de la autoridad, el secretario del ayuntamiento, Rodrigo Gayosso Cepeda, anunció que a través del Coplademun se garantiza que los servidores públicos municipales realicen el trabajo no como se les ocurra, sino con planeación y en estricto apego al Plan de Desarrollo 2009-2012.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1646060.htm>

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Aprovechan descuentos transportistas”

Más de siete mil transportistas han aprovechado los subsidios fiscales que el gobierno del estado autorizó desde hace dos semanas. De acuerdo con información proporcionada por el director de Control Vehicular, Fernando Manrique Rivas, en total siete mil 855 transportistas acudieron a realizar algún tipo de trámite de los 14 conceptos que tienen descuento vigente. Los transportistas han aprovechado, en su mayoría, descuentos en los derechos, en altas y bajas de vehículos, y en requisitos con los que pueden circular. “Tenemos que cerca de seis mil son los que han aprovechado (estos) estímulos fiscales.” El descuento que le sigue, explicó, en demanda, es el de cambio de propietario, o el impuesto sobre adquisición de vehículo usado. Seguidos de éstos, el tercer descuento más aprovechado es el de alta de vehículos, y, en una minoría, el resto de estímulos.

Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez).

“Palomean plazas en el nuevo hospital del ISSSTE”

Se autorizaron 232 nuevas plazas laborales en el hospital de alta especialidad del ISSSTE ubicado en el municipio de Emiliano Zapata, aseveró el secretario general de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sector, Ulises González García y recalcó que no se permitirá que haya “mano negra” en la designación de los trabajos de base. Dijo que muchas de estas plazas no han sido cubiertas sobre todo de médicos especialistas en cardiología, neurología, neurocirugía, neurología, dermatología, hematología y oncología, entre otras. Precisó que por el momento no podrán atender a la población derechohabiente de seis estados de la República como está planeado y se limitarán a atender el servicio de la entidad. Adelantó que de manera paulatina se irán poniendo en operación cada una de las áreas. Mostró un documento en el que se les informó que primero pasarán las oficinas de archivo clínico, farmacia y consulta general de especialidades del Hospital Carlos Calero Elorduy y posteriormente habilitarán otras áreas.

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5832:palomean-plazas-en-el-nuevo-hospital-del-issste&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Reporta ASA pasivos por \$5 mil 708 millones; con Pemex, 68% de adeudos”

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) reportó en su informe de diciembre de 2009 un pasivo total por 5 mil 708 millones de pesos, de los cuales 68 por ciento corresponden a un adeudo con Petróleos Mexicanos (Pemex) por 3 mil 884 millones, y se considera una deuda vencida por 565 millones. En un informe recién aprobado por el consejo de administración del organismo se destaca la disminución de los ingresos y costos de combustibles en 46 y 47 por ciento, respectivamente, debido a la baja en el precio de la turbosina, que pasó de 9 pesos en promedio en 2008 a unos seis en 2009. Además, se reporta una caída de 17 por ciento, unos 532 millones de litros, en el suministro de combustible en el mismo periodo del año anterior.

La Jornada, p.44, (José Antonio Román).

“Pemex debe pagar deuda por 7,700 mdd, 40% más que en 2009”

En un entorno de inestabilidad financiera Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrentará en 2010 compromisos de pago de deuda de corto plazo por un total de 7 mil 700 millones de dólares, cifra casi 40 por ciento por encima de los 5 mil 600 millones erogados por ese concepto en 2009. Actualmente la deuda total de Pemex, principal contribuyente del país, asciende a 50 mil 600 millones de dólares, de los cuales 80 por ciento está contratada en dólares y el 20 por ciento restante en pesos mexicanos, revelan informes oficiales de la petrolera. Lo anterior cobra especial relevancia ante la volatilidad que ha mostrado el tipo de cambio en las últimas semanas. Después de abrir la semana en alrededor de 12.60 pesos por dólar, la paridad cambiaria tocó un máximo de 13.22 pesos por dólar para cerrar la semana en alrededor de 13 pesos por dólar.

La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez).

“Repunta ingreso de divisas traídas por viajeros”

El ingreso de divisas por turismo aumentó 1.3 por ciento en el primer trimestre del año en comparación con igual lapso de 2009, informó el Banco de México. La captación de la actividad turística generó 3 mil 679 millones de dólares, lo que significó un incremento de casi 50 millones contra los 3 mil 632 millones en los primeros tres meses del año pasado. Las cifras representan una recuperación de la actividad turística, severamente afectada en el primer trimestre del año pasado por la crisis financiera en Estados Unidos, el primer emisor de viajeros hacia México, señaló.

La Jornada, p.25, (Julio Reyna Quiroz).

“Caen 90.5% las devoluciones del SAT por ISR”

En la declaración anual 2010 del impuesto sobre la renta (ISR) el Servicio de Administración Tributaria (SAT) autorizó devoluciones por 2 mil 880 millones de pesos a 383 mil personas físicas. Las devoluciones económicas realizadas por el organismo fiscalizador representan 1.65 por ciento de la captación total por concepto de ISR al primer trimestre de este año, que ascendió a 173 mil 938.7 millones de pesos. Las cifras de los resultados de este año contrastan con el registro que tiene el SAT respecto de las devoluciones de ISR en 2009. Durante el ejercicio anterior se autorizaron 554 mil devoluciones por un total de 30 mil 349 millones de pesos. Comparadas con las de este año, se observa una significativa disminución de 30 por ciento en el número de "operaciones" y al mismo tiempo un desplome de 90.5 por ciento en el monto global de las devoluciones. La devolución de recursos económicos realizada este año equivale a que casi una de cada cinco personas físicas que presentaron su declaración del ISR obtuvo saldo a favor por concepto de ese gravamen.

La Jornada, p.26, (Victor Cardoso).

“La ASF sólo ha recuperado en siete años poco más de 35 mil 145 millones de pesos”

En siete años, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sólo ha recuperado 35 mil 145 millones 478 mil pesos, de los cuales 21 mil 710 millones corresponden a irregularidades cometidas en el manejo del presupuesto público por parte del gobierno federal, y 13 mil 121 millones 180 mil pesos a estados y municipios. De acuerdo con las cifras de la propia ASF, a marzo pasado la principal recuperación de recursos había sido del rescate bancario, por 10 mil 856 millones de pesos, aun cuando éste representa un costo de un billón 100 mil millones. Entre las recuperaciones resalta la de 69 millones de pesos de un fideicomiso que los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) constituyeron para su retiro, y que fue considerado irregular y de gran opacidad por el órgano fiscalizador de la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.7, (Enrique Méndez).

“Mexicanos prefieren emplearse en el sector informal, lamenta el CCE”

El sector privado enfrenta dificultades para contratar personal, pese a que ahora está en posibilidades de hacerlo, debido a que la población en busca de empleo prefiere ocuparse en la informalidad, advirtió Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "Hay industrias que buscan trabajadores pero no encuentran, porque desgraciadamente hay una parte de la sociedad que ve más cómodo trabajar en el comercio ilegal que en la economía formal y ser parte de una empresa, sea industria o comercio", comentó en entrevista. El tema, refirió, fue expuesto el viernes pasado en la más reciente sesión de consejeros del CCE –primera que encabeza desde que el 4 de mayo asumió la presidencia–, un día después de que el Inegi informó que el producto interno bruto creció 4.3 por ciento durante el primer trimestre del año, principalmente por la demanda de productos manufactureros desde Estados Unidos.

La Jornada, p.24, (Susana González Gutiérrez).

“Capacitan a víctimas de violencia para entrar al mercado laboral”

Rompiendo obstáculos, 40 mexicanas, beneficiarias del Seguro contra la Violencia Familiar del Gobierno del Distrito Federal, se inscribieron en la Escuela de Capacitación Técnica para Mujeres en Oficios No Tradicionales de su Sexo, desarrollado por la asociación feminista Mujeres Trabajando Unidas (Mutuac). Ahí comenzaron a aprender carpintería, electricidad, plomería, tapicería, albañilería y pintura, y decidieron conformar una empresa para autoemplearse, sin abandonar sus responsabilidades como jefas de familia. La compañía, aún no registrada, se llama Multiservicios Compartidos (Multicom). Entre las ventajas ofrece presupuestos económicos, la seguridad para las amas de casa de no introducir a hombres desconocidos en el hogar; limpieza, puntualidad y eficacia.

La Jornada, p.43, (Mariana Norandi).

“A un año de las crisis sanitaria y económica no se recupera el turismo en Guanajuato”

Luego de que en 2009 la crisis económica y el brote de influenza hicieron caer la ocupación hotelera a menos de la cuarta parte de lo que recibía usualmente, la capital de Guanajuato, ciudad en la que 60 por ciento de la economía depende del turismo, registra niveles de ocupación de apenas 40 por ciento. Juan Manuel Rendón, director general de Grupo Turístico Minero, una de las principales compañías que ofrecen servicios turísticos en la entidad, dijo que la situación sigue siendo complicada, debido a que si bien la recuperación económica ha permitido que se creen empleos, éstos son "temporales y de salario mínimo", lo que no le permite a la gente salir a vacacionar. Preciso que aunque los prestadores de servicios turísticos lograron evitar la pérdida de empleos y el cierre de empresas, éstas no han hecho nuevas contrataciones.

La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

“La regulación financiera le costará cara a Wall Street”

La reforma de regulación financiera adoptada en el Senado estadounidense, que debe todavía ser sometida a revisión antes de promulgarse, puede costarle cara a los bancos de Wall Street, dado que limita algunas de sus actividades más lucrativas. "No es bueno para nosotros", dijo escuetamente un directivo de un importante banco de Wall Street que pidió el anonimato. Según los analistas de Bank of America-Merrill Lynch, la reforma podría costarle al sector bancario entre 30 y 50 por ciento de sus ganancias de corretajes, lo que se traduciría en una caída de 20 por ciento en el beneficio por acción.

La Jornada, p.29, (Afp).

POLÍTICA:

Estatal:

“Agilizarán atención por desaparición de personas”

La Procuraduría General de Justicia ordenó a los subprocuradores, agentes del Ministerio Público y Policía Ministerial actuar de inmediato cuando haya denuncias por desaparición de personas sin que sea necesario que transcurran 48 o 72 horas para iniciar la carpeta de investigación y la búsqueda. De acuerdo con la circular 003/2010 publicada en el periódico oficial "Tierra y Libertad", el pasado 19 de mayo, se establece que "tomando en consideración que no obstante de que el Código Penal del Estado de Morelos, no tipifica a la desaparición de personas como una conducta delictiva, existen denuncias de hechos que tienen como causa la desaparición precisamente de personas y que en algunos casos dicha desaparición puede traer como consecuencia la comisión de delitos de diversa índole"

La unión de Morelos, p. 12, (Maciel Calvo).

“Confían alcaldes dar resultados en seguridad en zona conurbada”

Los alcaldes de Jiutepec, Temixco, Emiliano Zapata, Cuernavaca y Huitzilac, particularmente, destacaron que es necesario que las diferencias ideológicas estén por debajo del interés común de la sociedad, que demanda mayor coordinación y respuesta en el combate a la delincuencia. Lo anterior, en el marco de la inauguración del centro de operación del Sistema de Videovigilancia Intermunicipal. El presidente municipal de Temixco, Nereo Bandera Zavaleta, dijo que esta acción integra aún más a los municipios en un frente de combate a la delincuencia, y reconoció que es la suma de capacidades lo que constriñe la necesidad de dar buenos resultados en la materia.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Redacción).

Nacional:

“Presenta SFP dos denuncias ante PGR por quebranto patrimonial a PEMEX”

La Secretaría de la Función Pública (SFP) presentó dos denuncias ante la Procuraduría General de la República (PGR) por actos de corrupción que causaron quebranto patrimonial a Petróleos Mexicanos (Pemex) por 13 millones de dólares. La única presunta responsable de los delitos es, hasta el momento, María Karen Miyasaki Hara, subdirectora comercial de Destilados Intermedios de PMI Internacional, filial de Pemex encargada de realizar importaciones y exportaciones de productos petrolíferos. El titular de la SFP, Salvador Vega Casillas, aseguró que siguen otras líneas de investigación para determinar si Miyasaki actuó sola para beneficiar a diversas empresas extranjeras, entre ellas Blu Trading SRL de CV, cuyo socio y gerente comercial, Max Miles Beckett, es cónyuge de aquélla. Blu Trading, constituida en México por Beckett y Giulio Thuburn, es también representante comercial de Blue Oil Trading LTD, socio comercial de PMI. En conferencia de prensa en la SFP, Vega detalló que las indagatorias se iniciaron en febrero de 2009, tras detectar que la ex funcionaria realizó "operaciones fraudulentas en la compra-venta de cargamentos de diesel de ultra bajo azufre a nombre de PMI Internacional".

La Jornada, p.7, (Elizabeth Velasco).

“Crear 10 plantas nucleares en 20 años, nuevo sueño”

Con el argumento de reducir la emisión de gases de efecto invernadero (GEI) para hacer frente al cambio climático, el gobierno federal ubica a la energía nuclear como fuente limpia, junto con la solar y la eólica. Así, podría impulsar la construcción de 10 plantas nucleares para los próximos 20 años. En el mundo el uso de energías renovables, como la solar o la eólica, aún es limitado, debido a que la instalación de la infraestructura resulta costosa. Además, estas fuentes energéticas tampoco se han incorporado en los planes gubernamentales por las dudas acerca de las repercusiones del cambio climático y por la actual crisis económica, consideran analistas. "Aunque aún hay un debate en torno a si el cambio climático generará un gran problema, en este momento de recesión es difícil crear una transformación energética; se requieren mandatos de política nacional, y es difícil que en un momento de desastre económico ello ocurra", señaló Jeremy Martín, director del programa de Energía del Instituto de las Américas.

La Jornada, p.2, (Angélica Enciso).

“El Ejecutivo decomisa jet a la Armada para evitar ‘envidias’

A finales de 2008 el Congreso de la Unión autorizó a la Armada de México la adquisición de un jet ejecutivo de transporte, por lo que la dependencia compró una aeronave nueva Gulfstream G-450 en alrededor de 30 millones de dólares. Sin embargo, esto generó envidias en el gabinete, que derivaron en que la nave fuera entregada "ilegalmente" al Estado Mayor Presidencial en abril pasado. La controversia surgió cuando se hizo pública la intención de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) de adquirir también un jet ejecutivo, y al rechazar la Secretaría de Hacienda la compra del aparato, el alto mando de la Sedena se inconformó, por considerar que el Ejército había sido tratado injustamente, según confirmaron fuentes oficiales, las cuales agregaron que, para evitar problemas, Calderón tomó la decisión de que el jet de la Armada fuera transferido. La orden incluyó la obligación de la dependencia que encabeza el almirante Mariano Francisco Saynez Mendoza, de proporcionar a los pilotos y a la tripulación de la aeronave, y continuar pagando el costo del combustible y del mantenimiento.

La Jornada, p.9, (Jesús Aranda).

“Prepara el IFE informe sobre el comportamiento de votantes”

El Instituto Federal Electoral (IFE) finalizó la primera fase del estudio sobre el comportamiento de los votantes en los comicios de 2009, al concluir la recabación de los datos de 37 mil casillas, alrededor de 30 por ciento del total instaladas. Será a mediados de junio cuando se ofrezca un primer informe sobre la forma en que votaron los mexicanos por sexo, edad, quiénes optaron por el voto nulo, cómo se ejerció el sufragio para el caso de las coaliciones, entre otros datos relevantes. Aunque la información será importante para los especialistas en materia electoral e incluso para los partidos políticos, para el IFE lo fundamental serán los detalles que se obtendrán relacionados sobre la organización electoral, evaluar los programas de capacitación de los funcionarios de casilla e incluso datos relacionados con el Registro Federal de Electores. Por lo pronto, los más de 37 mil paquetes que fueron abiertos para realizar el más ambicioso estudio sobre el comportamiento electoral en México ya fueron devueltos a las bodegas de los distritos de donde fueron extraídos.

La Jornada, p.16, (Alonso Urrutia).

“Hoy empieza el registro para renovar la tarjeta de circulación”

Este lunes empezó el registro, vía Internet, al programa de renovación de la tarjeta de circulación con chip para vehículos automotores de uso particular, con el cual se busca otorgar certeza jurídica y mantener actualizado el padrón vehicular del Distrito Federal, así como cumplir la norma oficial mexicana NOM-SCT-2-2000, informó la Secretaría de Transportes y Vialidad (Setravi) local. La sustitución de las tarjetas de circulación de papel por una plastificada, con nuevo formato y 21 candados de seguridad, la cual fue aprobada por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, en lugar del reemplazamiento, como sucede en el resto de las entidades, costará 220 pesos, monto casi tres veces menor al que pagarán algunos automovilistas en, por ejemplo, Veracruz o Guadalajara, añadió la Setravi.

La Jornada, p.38, (Laura Gómez).

“Apremia la CNDH a instrumentar un plan integral para atender a migrantes”

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó que en lo que va del año ha atendido a 16 mil 835 migrantes en las 756 visitas que su personal ha realizado a estaciones migratorias, albergues y puntos donde se concentran, ya sean terminales de camiones o estaciones de ferrocarril, entre otras. El ombudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva, manifestó lo anterior en la Semana de migración y derechos humanos, celebrada la semana pasada en Tijuana, Baja California, a la que asistieron académicos, expertos, organizaciones civiles y religiosas que protegen a éstos. Plascencia Villanueva recalcó la necesidad de instrumentar una política integral para prevenir, sancionar y combatir el delito de secuestro contra ese sector de la población, y apremió a dar atención a las víctimas y sus familiares.

La Jornada, p.44, (De la redacción).

“Sin guardería, 80 mil obreras de maquiladoras en Ciudad Juárez”

Los hijos de 80 mil trabajadoras de empresas maquiladoras no tienen acceso a guarderías y estancias infantiles, lo que obliga a niños de siete años y mayores a cuidar de sus hermanos menores, y representa un riesgo para unos y otros, dijo a conocer Lourdes Almada, portavoz de 12 organizaciones no gubernamentales (ONG) integradas en la red Mesa de Infancia. En Ciudad Juárez hay 165 mil menores de seis años, que representan 15 por ciento de la población. No existe una política pública orientada a la satisfacción de las necesidades básicas y el cumplimiento de los derechos humanos de este sector, dijo la activista.

La Jornada, p.36, (Rubén Villalpando).

“Expertos sugieren suspender la licitación del espectro radioeléctrico”

El Tribunal de Justicia Fiscal y Administrativa resolvió que es ilegal limitar la cantidad de espectro a la que tendrían acceso los participantes en la licitación de 1.7 y 1.9 gigahercios, para ampliar la capacidad de las empresas que venden servicios de telefonía móvil, Internet y banda ancha, porque se beneficiaría a grupos como el de Televisa y Nextel, e iría en contra de los intereses de otros como Telcel, Telefónica y Iusacell, según advirtieron especialistas. La licitación de ambas frecuencias, promovida por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), debería suspenderse y rediseñarse, sugirieron. El viernes 21 de mayo la tercera sala regional oriente del Tribunal de Justicia Fiscal y Administrativa emitió una resolución en la que señala que la Cofetel y la Comisión Federal de Competencia (CFC) no debieron establecer límites a la cantidad de espectro que cada empresa podrá adquirir para ampliar su capacidad de ofrecer servicios de telefonía móvil, telecomunicaciones móviles, Internet, banda ancha y servicios de tercera generación, porque "equivale a condicionar su participación".

La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).

Internacional:

“Si BP no hace lo debido será apartada de la operación para frenar la fuga: EU”

La administración del presidente estadounidense, Barack Obama, enfiló sus baterías hoy a tomar medidas ante el desastre ecológico estadounidense México por el derrame petrolero provocado el 20 de abril pasado, tras el hundimiento de la plataforma Deepwater Horizon de la compañía British Petroleum (BP), en el cual fallecieron 11 trabajadores. Ken Salazar, secretario del Interior, se trasladó este domingo a Houston, donde se encuentra la sede principal de BP en Estados Unidos, y ahí advirtió que se apartará al gigante petrolero de las operaciones para frenar el derrame de crudo si se determina que la firma no actúa como se requiere.

La Jornada, p.30, (Reuters, Afp, Dpa y Notimex).

“Aprueba el Congreso de Bolivia ley que suspende autoridades que enfrenten cargos judiciales”

El Congreso de Bolivia aprobó hoy la Ley de Transición de Autonomías, que hace viable el traspaso ordenado de las antiguas prefecturas a los nuevos gobiernos autónomos departamentales, municipales e indígenas, y establece la suspensión de las autoridades que sean acusadas formalmente por la justicia. La nueva ley, de 20 artículos y ya acreditada por el Senado, pasará ahora al palacio Quemado para que el presidente boliviano, Evo Morales, la apruebe este lunes, sin bien sólo estará vigente hasta el 22 de julio, fecha en la que la Asamblea Legislativa Plurinacional debe aprobar la Ley Marco de Autonomías.

La Jornada, p.33, (PI, Reuters y Afp).

“El bloqueo israelí impide reconstruir la parte afectada durante la ofensiva a Gaza: ONU”

El 75 por ciento de los inmuebles destruidos durante la invasión y bombardeo israelí a Gaza, en diciembre de 2008, con saldo de mil 400 muertos, no ha sido reconstruido ni reparado, según un informe difundido por el Programa de Desarrollo de la Organización de Naciones Unidas. El organismo multilateral denunció además que Tel Aviv impide el paso de materiales de construcción como parte de su política de bloqueo al territorio palestino, pero destacó que, pese a ello, en un año y cinco meses han logrado rehabilitaciones en pequeña escala con valor de 173 millones de dólares, con material reciclado o introducido a la franja de Gaza de contrabando.

La Jornada, p.33, (Dpa, Reuters y The Independent).

“Japoneses protestan contra base de EU”

Varios miles de residentes de la ciudad japonesa de Iwakuni se manifestaron ayer contra la ampliación de base militar aérea estadounidense en esa localidad. Las protestas están motivadas por la reorganización de las fuerzas de Estados Unidos en Japón, toda vez que las normativas del año 2006 contemplan el traslado a Iwakuni de tropas de la aviación procedentes de la base de Atsugi, cercana a Tokio. La población de Iwakuni, en Okinawa, han rechazado en referendos no vinculantes el plan de reorganización, pero el primer ministro japonés, Yukio Hatoyama, pidió hoy perdón a la población por no cumplir su promesa electoral de sacar la instalación militar de esa zona.

La Jornada, p.33, (Dpa).

“Empate técnico entre Santos y Mockus, aspirantes presidenciales en Colombia”

A una semana de las elecciones presidenciales en Colombia, los candidatos del gubernamental Partido Social de Unidad Nacional (de la U), Juan Manuel Santos, y del Partido Verde, Antanas Mockus, se encuentran en empate técnico en la intención de voto, reveló una encuesta de la firma Ipsos-Napoleón Franco. El resultado del sondeo, último autorizado para su publicación antes de las votaciones, confirmó que la actual campaña es una de las más disputadas en la historia reciente de este país sudamericano y que ninguno de los candidatos obtendría la mayoría absoluta en la primera vuelta, por lo que será necesario convocar a una segunda jornada electoral el 20 de junio.

La Jornada, p.31, (Afp, Reuters y Notimex).

“Bajo tortura, ex dueña traspasó Papel Prensa a La Nación, Clarín y La Razón”

Los relatos de Lidia Papaleo de Graiver, detenida durante la dictadura militar (1976-1983), conmueven al país en las últimas horas, al revelar que el traspaso de las acciones de Papel Prensa de los herederos del empresario David Graiver a los diarios La Nación, Clarín y La Razón se hizo bajo torturas, y no dejó dudas sobre las complicidades entre civiles y militares en este caso. El semanario dominical Miradas al Sur dio a conocer hoy el relato que hizo Papaleo de Graiver después de la reunión de los accionistas de Papel Prensa el pasado 20 de mayo. Aunque ya mucho había trascendido en otros tiempos, incluso por libros escritos sobre el caso Graiver y por los relatos del también periodista Osvaldo Papaleo, hermano de Lidia, quien sufrió secuestro y torturas, ahora es ella quien habla, despojada de todos los terrores, pero no de los recuerdos de su paso por el infierno.

La Jornada, p.32, (Stella Calloni).

“Estado de emergencia en la capital de Jamaica”

El gobierno de Jamaica declaró este domingo estado de emergencia en partes de su capital, luego de disparos y ataques con bombas incendiarias contra estaciones de policía por parte de supuestos colaboradores de un presunto capo de la droga. La emergencia cubría los distritos de West Kingston y St. Andrew de Kingston donde hombres armados dispararon contra dos estaciones de policía y prendieron fuego a otra. Los atacantes eran supuestos colaboradores de Christopher Dudus Coke, a quien el gobierno busca por un pedido de extradición de Estados Unidos.

La Jornada, p.32, (Reuters).